

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.420.

Subscripción: Ptas. 1'50  
Resto de España. " 1'75  
Extranjero. " 2'50

MAHON, MARTES 1.º ENERO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Alcance telegráfico-postal

Extracto cronológico de las conferencias depositadas en Barcelona por nuestro corresponsal desde el día 25 al 30, que fueron transmitidas por telégrafo a Palma y cursadas en el vapor de Palma a esta ciudad

### La guerra mundial

#### De Oriente a Occidente

Día 25.—Los partes franceses no contienen ninguna novedad.

Londres.—Gran actividad en Vigny y al este de Iprés.

Petrogrado.—El general Kornilov ha sido derrotado en Tcharkof.

Stokolmo.—En las calles de Petrogrado luchan las guardias roja y blanca.

La población está ebria.

Los maximalistas acosan a los cadetes.

La anarquía es completa.

Londres.—Los reyes han dirigido al ejército la acostumbrada felicitación de pascuas.

Berlín.—Hoy en Brest Litowski se decidirá la paz con Rusia.

Roma.—Se han librado encarnizados combates.

En Asiago contraatacamos al enemigo.

En Dinamarca se han realizado manifestaciones pacifistas.

Berna.—Continúan las negociaciones para el cange de prisioneros franceses y alemanes.

Roma.—En la recepción del Vaticano el Papa repitió sus lamentos porque las naciones en guerra no obedecen sus exhortaciones pacifistas.

Día 26.—París, tres tarde.—Al oeste de Courrieres rechazamos intentos de asalto del enemigo y obligamos a dos batallones a dispersarse.

En otro asalto el enemigo llegó a nuestras líneas donde fué diezmado. El número de cadáveres que abandonó en las alambradas demuestra la importancia de las pérdidas alemanas.

En esta acción capturamos prisioneros y derribamos un aeroplano.

Nuestros aviadores arrojaron cincuenta mil kilos de proyectiles explosivos sobre estaciones y acantonamientos enemigos.

Londres.—Actividad en los sectores de Flandes.

El general Allemby ha dirigido desde Belén una entusiasta salutación de Navidad al generalísimo yanqui Pershing.

Washington.—En toda América se ha celebrado la liberación de Jerusalén.

Día 27.—En Berlín desmienten que Alemania haya desistido de la guerra submarina.

El Havre.—Terminadas las operaciones a este de Africa, Bélgica ofrecerá a las naciones aliadas las tropas negras del Congo.

Londres.—El almirante Jellicoe ha sido relevado del cargo de Primer Lord del Almirantazgo por el de igual jerarquía Rosstyn Venyss.

Lisboa.—Dos mil alemanes han atacado unas posiciones portuguesas de Africa, aprisionaron el capitán y han capturado a los subalternos que lucharon tres días y fueron vencidos.

Los partes franceses hablan de luchas intensas de artillería.

Al noroeste de Brezovaux sorprendimos una concentración enemiga y

la dispersamos después de causarle muchas bajas.

Roma.—No ha cambiado la situación entre el Benta y el Piave donde disminuye la acometividad del enemigo.

Día 27.—Berlín.—Se ha firmado la paz con Rusia y se concede un plazo de diez días a las demás naciones beligerantes para que puedan enterarse de los principios fundamentales que son sin acciones ni indemnizaciones.

Se respeta la independencia política de los pueblos que la perdieron con motivo de la guerra.

La cuestión de nacionalidades no se resolverá en un congreso internacional.

Cataestado deberá satisfacer los gastos de sus prisioneros y reparar los daños causados a la población civil para lo que se creará un fondo especial en todas las naciones.

Si dentro de un plazo se generaliza la paz se devolverán a Alemania sus colonias.

El delegado alemán expresó el deseo de establecer el tráfico comercial entre los imperios centrales y Rusia.

Londres.—Las tropas al mando del general Allemby avanzan por el norte de Euzrael y han forzado la línea de Cujá.

Sigue el asedio de Medina.

París.—Continúa la intensa acción de la artillería.

Siguen igualmente las luchas de patrullas en las que capturamos prisioneros.

Londres.—Ningún acontecimiento importante en el frente occidental.

Derribamos un aeroplano y arrojamos bombas sobre las trincheras alemanas.

Roma.—Rechazamos patrullas en Giudicaria y en Lagarina.

Al oeste de Canove di Soto asaltamos un puesto alemán avanzado y capturamos veinte y seis prisioneros.

En el Brenta actividad de artillería.

En el ángulo de Zonso destruimos cuatro puentes.

Nuestros aviadores bombardearon una concentración enemiga en el valle de Rocchie.

Día 28.—París.—En Lorena hicimos fracasar un golpe de mano al que precedió un intenso cañoneo.

En oriente, en el valle del Czerna, alcanzamos dos compañías búlgaras cuando atravesaban el río y las dispersamos.

En la cámara de diputados el Ministro de Estado, señor Pichon, ha dicho que a pesar de que Rusia ha faltado a sus compromisos, Francia está dispuesta a reanudar las relaciones.

Los aliados están más decididos que nunca a vencer.

Londres.—La artillería alemana se muestra muy activa en Arras, Cambrai, Lens, Iprés, Poligono y Paschendale.

Derribamos un aeroplano alemán y arrojamos doscientas cuarenta bombas sobre un campo de aviación enemiga.

También nuestros aviadores hostilizaron algunos trenes enemigos en Roulers y Lille y regresaron indemnes a sus bases.

París.—La cámara ha facultado al gobierno para disponer la flota comercial con destino al aprovisionamiento.

Se ha acordado el alistamiento y la revisión de quintas.

El jefe del gobierno señor Clemenceau dijo: estamos en vísperas de operaciones formidables y pedimos medios para afrontarlas y ganar la batalla.

La cámara le concedió un voto de confianza.

Londres.—Las trade unions y los laboristas han enviado a los soviets de Petrogrado un memorandum en el que aceptan los objetivos de guerra de Handerson y desapruaban la paz separada.

Berlín.—Los periódicos conservadores y militaristas combaten el tratado de paz con Rusia a la que se han hecho desmedidas concesiones.

Día 29.—París: no ocurre nada saliente en los frentes.

Londres.—Gran actividad en Hargicourt e Iprés.

Petrogrado.—Los cosacos se han desbandado y se han negado a atacar a los maximalistas.

Varios regimientos han depuesto las armas.

Londres.—A causa de la niebla se han perdido tres destroyers británicos y se han ahogado trece oficiales y ochenta marineros.

Roma.—En Lagarina y en el bajo Piave encuentros de patrullas.

Los aviadores enemigos han bombardeado las ciudades abiertas de Pagine, de Castel Branco y Padua.

Murieron tres paisanos.

Londres.—En Palestina, hemos rechazado los ataques de los turcos sin perder terreno.

Berlín.—Las negociaciones de paz con Rusia terminaron el viernes.

Espérase la ratificación de los gobiernos.

Se acordó renovar los convenios para la repatriación de prisioneros, la devolución de los barcos apresados y restablecer las relaciones diplomáticas y mercantiles.

## ESPAÑA AL DIA

### Política y Administración

#### NOTICIAS

Barcelona.—El *Imparcial* publica unas declaraciones del señor Sánchez Toca referentes a las Juntas de Defensa. Dichas declaraciones han causado sensación.

Se ha celebrado Consejo de Ministros en la presidencia, estando reunidos más de cuatro horas.

A la salida se han excusado los ministros con algunas vulgaridades.

Ha sido nombrado Alcalde de Madrid el señor Francos Rodríguez.

Vuelve a insistirse en que se planteará la crisis política y hay gran revuelo.

Dícese que las Juntas de Defensa están divididas.

Otros aseguran que han puesto el veto a los ministros señores Cierva y Rodés.

Lo que hay de cierto es que han hecho enirega de un mensaje concebido en términos radicalísimos.

Hoy regresan los delegados de la Junta Central de Barcelona.

Todo el mundo conviene en que los actuales momentos son de suma gravedad.

Barcelona 27.—En el Consejo de

Ministros que ha tenido lugar en Palacio el señor García Prieto ha pronunciado su habitual discurso acerca de la política exterior e interior, haciendo especial mención de los acuerdos que se tomaron en el consejo de ayer.

A la salida el Presidente dijo que se había firmado el nombramiento de Alcalde de Madrid del señor Francos Rodríguez y que se ha ofrecido la Comisaría de Abastos a don Luis Silveira.

Don Alfonso ha accedido a conceder audiencia a los ferroviarios despedidos.

A dicha audiencia no asistirá el Gobierno.

Contestando a preguntas de los reporteros el señor García Prieto manifestó que él no había nombrado ministro de la Guerra al señor Cierva, sino que éste fué impuesto por el Rey que conversó con él, venciendo su modestia.

A pesar de que el señor Sánchez Toca insiste hoy en *El Imparcial* en que las Juntas de Defensa han provocado la crisis del Gobierno, el señor García Prieto se negó a comentarlas considerando que los actuales momentos son muy graves y que es necesaria una gran circunspección para no echar más leña al fuego.

Dícese que las discrepancias entre el señor Cierva y las Juntas empezaron al dirigirse el ministro a los coroneles jefes de cuerpo para someterles un cuestionario referente a dichas Juntas.

Barcelona 28.—La situación política está enmarañadísima.

Los últimos artículos del señor Sánchez Toca han aumentado la confusión.

Dícese que ha dimitido el Sr. Cierva y que también han presentado la dimisión el coronel Márquez.

Las divisiones son hondísimas en todos los organismos.

La palabra crisis flota en el ambiente.

En el último Consejo al abordar el problema de las Juntas los ministros se mostraron divididos y acabaron presentando la dimisión.

El señor García Prieto juró de momento la situación; pero no ha resuelto nada en definitiva.

Espérase que después de las declaraciones del señor Sánchez Toca todos los políticos hablarán con claridad.

La situación ha llegado a un punto insostenible.

El matismo del señor García Prieto no corresponde al deber de un jefe de partido ni a la conciencia de un ciudadano.

Ha sido felicítadísimo el señor Sánchez Toca recibiendo además muchas visitas.

La *Correspondencia Militar*, órgano de las Juntas de Defensa, afirma que es repugnante toda maniobra política que se haga contra dichas Juntas y contra el decreto de disolución de las Cortes que significaría la sentencia de muerte de todas las oligarquías bajas y rastroeras.

En todo artículo dice que jamás desde los tiempos de Cassola ha tenido ningún ministro tantas simpatías como el señor Cierva.

Por la madrugada se acentúan los rumores de crisis.

Barcelona 28.—Dícese que los militares presentarán más de cuarenta capitanes como candidatos a diputados a Cortes.

Barcelona 29.—Se han afiliado al partido radical los hijos del doctor Cortezo, el coronel Galarza, el ma-

rista Goicoechea y otros eteneístas. El coronel Márquez ha confirmado la noticia de su dimisión.

Se asegura que la Junta Superior de Defensa del arma de infantería se establecerá en Valencia.

El Congreso se había concurridísimo.

Dícese que pasadas las fiestas se abrirán las actuales cortes, pues la ley de autorizaciones sólo rige para 1917.

En los círculos militares hay extraordinaria marejada.

La *Correspondencia Militar* dice que el coronel Márquez ha sido sustituido por el teniente coronel Martínez Raposo.

El señor Cierva pretendía que todas las Juntas de Defensa residieran en Madrid.

Barcelona 29.—El señor Lerroux ha dicho que peor que la tiranía de las Juntas de Defensa sería la tiranía de la prensa llamada militar.

No cree que el actual problema quede resuelto con la disolución de las Cortes.

Añadió el señor Lerroux que está convencido de que el nuevo Alcalde de Barcelona será republicano.

Ha dicho el señor García Prieto que el Consejo de hoy será largo.

Los periódicos publican unas cartas cruzadas entre el coronel Márquez y el general Aguilera que la censura ha impedido se trasmitiesen por teléfono.

En el ministerio de la guerra se ha facilitado una extensa nota del señor Cierva explicando la intervención de las Juntas.

El señor Rivas Mateos se dispone a hacer un verdadero desmoche en los libros de texto cortando abusos.

Barcelona 30.—El Consejo de Ministros celebrado en la Presidencia ha durado cinco horas.

A la salida el señor García Prieto ha dicho a los periodistas:

—Ya ven ustedes que no ha habido crisis.

El señor Prida manifestó que se había acordado una prórroga de los presupuestos y de la ley de autorizaciones.

Se aprobaron algunos créditos y varios indultos y el suministro de víveres para conjurar la crisis obrera.

Los comentarios en el Congreso son muy vivos creyéndose que la crisis es inevitable.

Anoche el señor Cierva estuvo en Palacio causando general extrañeza la noticia de esta visita.

La cuestión de las Juntas de Defensa sigue dando juego.

#### Destinos

Han sido destinados a prestar sus servicios en Menorca los coroneles don José Vallejo, de ingenieros, y don José Ortega, de infantería.

#### LIBRO DE GRAN ÉXITO

### LA CIENCIA DE LOS NEGOCIOS

por WALDO PONDRAY WARREN  
Precio: 4'00 pesetas.

En la «Tipografía Menonesa», Calle Nueva.

#### DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente a la Iglesia del Carme). Siempre hay grandes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Tipografía Menonesa, Calle Nueva.



# El Crédito General Español

Sociedad anónima

Fundado en 1889

Capital Social 300.000

Coloca en *Primera Hipoteca* y a *Pacto de Retro*, sobre fincas de *sólida garantía*, cantidades de dinero, por cuenta y a completa satisfacción de sus clientes, al interés de *seis por ciento anual*, pagadero por *anticipado*.

**Compra y venta de toda clase de fincas**

Administración cuidadosa de las mismas con adelanto de los alquileres si conviene a los propietarios

————— **Módicas comisiones** —————

Anunciamos gratuitamente la venta de las fincas que  
————— se nos encarguen —————

**Absoluta seguridad y garantía en las operaciones**

Nos encargamos de la saca de certificaciones de registro de la  
Propiedad y rebusca de títulos de inscripciones

Para más detalles, dirigirse a

**Don Gabriel María Pons Escudero**

Jefe de esta Sección de Negocios y Descuentos

*DOMICILIO SOCIAL, Caspe, 28.--Teléfono, 2443 A.*

**BARCELONA**